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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Inaugura Bilbao Marcos etapa estatal de la Universiada” 
Inició ayer la etapa estatal de la XIII Universiada Nacional Morelos 2009, con la ceremonia de inauguración presidida por 
Fernando de Jesús Bilbao Marcos, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, sede del evento, quien dio a 
conocer un avance importante en la construcción de nuevos espacios deportivos en el campus Chamilpa y una inyección 
presupuestal del orden de los 65 millones de pesos para equipamiento, operatividad, pago de personal, comida y hospedaje 
que se invertirán en la etapa nacional del evento. 
La Unión de Morelos, p.19 y 9 Sección deportes, (Salvador Rivera, Elizabeth Díaz y Rolando Becerril); Diario de 
Morelos, p.5, (Verónica Bacaz); La Jornada Morelos, p.13, (Kathia Jasso) y El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica 
González). 
 

“Seminario sobre el patrimonio cultural y las raíces tlahuicas” 
El Segundo Seminario “Patrimonio Cultural de Morelos” que incluirá temas como arquitectura, arqueología, archivos, 
documentos y tradiciones del pueblo morelense, se realizará el próximo lunes 16 de febrero de las tres de la tarde a las 
ocho y media de la noche en las instalaciones de la facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos. De acuerdo con el programa la pretensión es recibir ponencias y participaciones sobre propuestas en torno a cada 
uno de los temas, lo que permitirá aumentar el conocimiento sobre el patrimonio morelense en ese sentido. 
La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez). 
 
“Titulación extemporánea de posgrados” 
La Dirección General de Investigación y Posgrado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) informó que 
el Consejo Universitario aprobó dentro del programa de titulación extemporánea la iniciativa para que los alumnos que no 
hayan realizado los trámites para titularse de cualquier posgrado de la UAEM en los tiempos determinados en la 
normatividad, obtengan el diploma en el caso de especialidad y el grado en los casos de maestría y doctorado, mediante el 
“Programa de Titulación Extemporánea”. Las solicitudes serán evaluadas por la Secretaría Académica a través de las 
Comisiones Académicas de los Posgrados (CA) y el Consejo Interno de Posgrado (CIP), que considerarán cuidadosamente 
la factibilidad del solicitante, de obtener el grado en el plazo solicitado. La Unidad Académica correspondiente, notificará al 
solicitante si fue aprobado y éste deberá comprometerse a cumplir con todas las especificaciones que al respecto le sean 
requeridas y a cubrir los costos derivados de las mismas. La fecha límite para recibir solicitudes será establecido por la 
unidad académica correspondiente, sin embargo el vencimiento del programa es en julio del año 2010. 
La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez). 
 
“Siguen los robos en la UAEM; instalarán cámaras de vigilancia en los estacionamientos” 
Al reconocer que se ha registrado en los campus universitarios el robo de equipo de cómputo y de vehículos, el rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, informó que se instalarán 
cámaras de video para la vigilancia en el interior del campus Chamilpa, y se contratará una nueva empresa de seguridad 
privada. Dijo que se encuentra trabajando la comisión encargada de la licitación para el contrato de una nueva empresa de 
seguridad, por tanto, aún no se definen los montos de inversión y señaló que será el Consejo Universitario quien 
determinará qué empresa se deberá contratar.  
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera); La Jornada Morelos, p.7, (Kathia Jasso); Diario de Morelos, p.5, 
(Verónica Bacaz) y El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González). 
 
“Entra de lleno programa DARE en 52 escuelas” 
Este lunes, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana (SSPyTM), puso en marcha la tercera fase del 
programa DARE, que coordina la Dirección General de Participación Ciudadana en un total de 52 escuelas de nivel básico. 
Claudia Alemán Olvera, titular de esta dirección informó que con ello se prepara la tercera generación de alumnos DARE, de 
los grados de tercero, cuarto, quinto y sexto grado de primaria. Serán un total de veintidós instructores de la corporación 
policial los que impartirán trece lecciones, sobre actitudes de prevención que los menores deben tomar en contra de las 
adicciones y actitudes violentas. Para ello, los elementos de la dirección a su cargo impartirán las lecciones en un total de 4 
y 5 escuelas diarias de las ocho delegaciones de la ciudad, instruyendo sobre la prevención de actitudes violentas y del 
consumo de enervantes. Con lo anterior, la dependencia policial pretende graduar alrededor de 10 mil 200 alumnos de nivel 
básico e incrementar el número de menores de edad que han recibido la instrucción DARE desde que se emprendió este 
proyecto en la ciudad de Cuernavaca. “Sabemos que tenemos que invertir en la formación de nuestros hijos; del futuro 
próximo de nuestra ciudad. Desde que iniciamos la encomienda al frente de esta secretaría, sabíamos que era necesario 
emprender acciones concretas que nos permitieran obtener los resultados de una sociedad libre de adicciones” comentó la 
funcionaria policial. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Francisco Rendón). 
 



Internacional: 

 
“Consigue indocumentado mexicano beca para estudiar en Universidad de Harvard” 
Nueve años después de haber llegado a este país sin documentos, el mexicano Juan Hernández-Campos es el primer 
estudiante del programa “after school all stars” de Los Ángeles que gana una beca para estudiar en Harvard. Nacido en 
Guadalajara hace 18 años, Hernández-Campos cruzó la frontera a los 9 años para reunirse con su padre en Los Ángeles y 
actualmente, al igual que toda su familia, espera que el presidente Barack Obama realice una reforma migratoria para 
obtener la residencia permanente. La beca de la escuela de ingeniería de Harvard incluye colegiatura, alojamiento, 
alimentos y libros, y asciende a más de 50 mil dólares anuales. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 
 
“Descubren en Egipto cámara mortuoria con 30 momias de la época de los faraones” 
Arqueólogos egipcios descubrieron en la necrópolis de Sakkara una cámara mortuoria con 30 momias y varios sarcófagos 
intactos de la época de los faraones, anunció hoy el Consejo Supremo de Antigüedades. Los investigadores encontraron 
una momia en muy buen estado de un hombre en un sarcófago de madera de 1.8 metros de largo, en el que se leen en 
jeroglíficos su nombre y el de sus antepasados masculinos. Otros cuatro sarcófagos de piedra caliza serán abiertos con 
cuidado en los próximos días. Las autoridades indicaron que la cámara subterránea está al final de un corredor de 11 
metros de largo. Todo indica que fue creada para un destacado sacerdote de la VI Dinastía (ca. 2318-2168 aC) de nombre 
Sengam, señaló el presidente del consejo, Zahi Hawass. Las momias halladas en la cámara decorada con bajorrelieves 
proceden, sin embargo, probablemente de la Vigésimo Sexta Dinastía (664-525 aC). Los arqueólogos creen que además del 
primer corredor que lleva a la cámara, se construyó otro unos mil 660 años más tarde, que termina en el otro extremo de la 
sala. Para construirlo se derrumbó una de las paredes de la cámara, explicó Hawass. 
La Jornada, p.8a, (DPA). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Cumple IMSS Oportunidades 13 años de brindar servicios médicos gratuitos a la población” 
El Instituto Mexicano del Seguro Social a través del Programa IMSS Oportunidades, cumple 13 años de acercar 
gratuitamente los servicios médicos de alta especialidad a la población de escasos recursos, que vive en las zonas 
marginadas del país. El objetivo desde su origen es claro: resolver las patologías quirúrgicas crónicas, a veces 
discapacitantes, que impiden a la población que no cuenta con los servicios de seguridad social, aspirar a mejores 
condiciones de vida. 
La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma). 
 
“En marcha campaña interestatal de combate al dengue” 
La Secretaría de Salud de Morelos, en coordinación con las autoridades de salud del estado de Guerrero, comenzó la 
campaña de combate y prevención contra el mosco del dengue, justo en la zona fronteriza a la altura de la comunidad de 
Teacalco, del municipio de Amacuzac. El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano en compaña de autoridades 
municipales, de los servicios de salud de Morelos y Guerrero constataron que tres unidades con maquina pesada para la 
nebulización comenzaron a trabajar, así como de los más de 68 promotores que se encargaron de la distribución de abate y 
descacharrización en las comunidades de Huajintlán y Teacalco en el municipio de Amacuzac, además de comunidades 
como Iguala, Santa Fe, Buena Vista de Cuállar y Teacalco, Guerrero, a fin de evitar la proliferación del mosco entre ambos 
estados. 
La Unión de Jojutla, p.3, (Nora Domínguez). 
 
“Récord histórico de enfermos por dengue en temporada invernal” 
Luego de confirmar ocho casos de dengue en lo que ha transcurrido del presente año, siete de ellos clásicos y uno 
hemorrágico, el director de Salud Municipal, Andrés López Carrillo, señalo que ésta es la cifra más alta en ese mismo 
periodo en los últimos años, situación que se debe a las condiciones creadas por el cambio climático. "Las cifras que 
llevamos a la fecha son el resultado de lo que ya se venia arrastrando del año pasado, y el problema pudiera crecer al 
acercarse la temporada de calor", advirtió. 
La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares). 
 
“Carecen de título 5% de odontólogos en Salud” 
En el marco de la celebración del "Día del Odontólogo", Mario Alberto López Tarango, presidente del Colegio de 
Odontólogos en Morelos, denunció una falta de capacitación de los especialistas de la Secretaría de Salud, sumado a que 
por lo menos un 5 por ciento de ellos trabaja sin título, retos que se tienen que subsanar a corto plazo, más aún, porque la 
crisis económica prevé afectar gravemente a este gremio. En entrevista, el especialista dijo que existe un riesgo por la crisis 
financiera principalmente con los pacientes cautivos, es decir, aquellos que ya son permanentes por tener algún tipo de 
tratamiento especializado, de tal suerte que lo que se maneja es la opción de los créditos, una vez que se sabe de los 
problemas económicos que se viven en todo el país. 
El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González) y La Unión de Morelos p.10 (Tlaulli Preciado). 



Nacional: 
 
“Padecen caries dental cuatro de cada cinco niños de 12 años, calcula la SSA” 
Ochenta por ciento de los niños de 12 años podrían tener caries dental, así como alrededor de 50 por ciento de los menores 
de seis años, señaló el titular de la Secretaría de Salud (SSA), José Ángel Córdova, en la celebración del Día del 
Odontólogo. La caries dental y las periodontopatías, por su magnitud y trascendencia, representan los principales problemas 
de salud bucal en México y el mundo, abundó el funcionario. Durante la ceremonia, en la cual se entregaron “estímulos a la 
calidad y la excelencia”, anunció que se destinarán 11 mil millones de pesos a programas de prevención de enfermedades, 
entre ellas las odontológicas. Agregó que se requiere contar con un registro de las enfermedades periodontales en el país, 
que en su mayoría afectan a menores, y en los adultos causan problemas de masticación. Aunque se sabe que son 
problemas de salud frecuentes, se requieren datos precisos para intensificar las acciones preventivas, indicó. De acuerdo 
con la Organización Mundial de la Salud, añadió, las poblaciones más desfavorecidas en el planeta son las que soportan 
mayor carga de morbilidad mucodental. 
La Jornada, p.33, (Angélica Enciso). 
 
“El implante de células madres, opción para los pacientes con insuficiencia cardiaca” 
El trasplante ya no es la única opción para quienes padecen insuficiencia cardiaca grave, pues en la actualidad el implante 
de células madres ha demostrado efectividad en 95 por ciento de los casos; los pacientes experimentan mejoría notoria en 
tres meses, explicó Rubén Argüero Sánchez, ex director de Cardiología del Centro Médico Nacional Siglo XXI. El experto, 
quien desarrolló la técnica aplicada con éxito desde 2004 en 98 intervenciones, participa en el coloquio La ciencia en México 
en el siglo XXI, medicina y nanotecnología, organizado por la Universidad Autónoma Metropolitana, unidad Xochimilco 
(UAM-X). 
La Jornada, p.3a, (Carolina Gómez Mena). 
 
“El fenómeno ‘se me subió el muerto’, sólo parálisis del sueño por estrés” 
Dura de uno a 10 minutos; la persona queda inmovilizada, siente miedo, ansiedad, desesperación y opresión en el pecho, 
como si tuviera a alguien encima; le cuesta trabajo respirar, sufre taquicardia y puede experimentar alucinaciones auditivas, 
visuales, táctiles y olfativas. Éstas son las manifestaciones del trastorno denominado parálisis del sueño, descrito 
popularmente en algunos países con la frase “se me subió el muerto”. Lo anterior fue señalado en entrevista con La Jornada 
por el doctor Carlos Solís Pérez, jefe del servicio de Inhaloterapia y titular de la clínica del sueño del hospital Doctor Carlos 
McGregor Sánchez Navarro, del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), quien expresó que entre 30 y 50 por ciento de 
la población mundial experimenta por lo menos una vez en su vida este fenómeno. advirtió que cuando el fenómeno se 
presenta varias veces en cortos periodos, es considerado patológico, asociado a alguna deficiencia neurológica o inclusive a 
un problema psiquiátrico. El especialista precisó que en la parálisis del sueño hay disminución de la fuerza muscular y se 
experimenta cuando “se está entre despierto y dormido”, en una fase del sueño anterior al despertar, llamada MOR 
(movimientos oculares rápidos o REM, por sus siglas en inglés). 
La Jornada, p.2a, (Carolina Gómez Mena). 
 

Internacional: 
 
“Relacionan el cáncer de testículos con la mariguana” 
El consumo de mariguana aumentaría el riesgo de desarrollar cáncer en los testículos, en particular una forma más agresiva 
de la enfermedad, según reveló un estudio publicado el lunes. La investigación, con 369 estadounidenses de 18 a 44 años 
que padecían cáncer testicular y 979 varones de la misma edad pero sin la enfermedad, reveló que los consumidores de 
mariguana eran 70 por ciento más propensos a padecer el mal. El riesgo parecía ser mayor entre los hombres que habían 
fumado mariguana por al menos 10 años, lo hacían más de una vez por semana o habían comenzado antes de los 18 años, 
escribieron los autores en la revista Cáncer. Stephen Schwartz, del Centro de Investigación del Cáncer Fred Hutchinson en 
Seattle, uno de los investigadores, dijo que el estudio es el primero en evaluar la posible relación entre la mariguana y el 
cáncer de testículo. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Garantiza IEZ venta del 80% de su producción” 
El ingenio Emiliano Zapata confirmó la venta del 80% de su producción de este año a una empresa refresquera, lo que 
permitirá garantizar ahorros en bodegas. Rodolfo Villanueva Zalapa, gerente general de la fábrica, expuso al respecto: 
“nuevamente estamos siendo proveedores de un cliente importante, como es coca-cola; ellos voltearon a ver a Zacatepec 
por muchas cosas, por la calidad de nuestro producto, por la ubicación de este ingenio, que prácticamente estamos muy 
cerca del Distrito Federal y nos están haciendo ahora una compra de un volumen considerable, de un 80% más o menos de 
nuestra producción”. 
La Unión de Jojutla, p.2, (Evaristo Torres). 

 



Nacional: 
 
“De noviembre de 2008 a enero de este año, 541 mil quedaron sin empleo” 
De noviembre de 2008 a enero de este año, más de 541 mil personas perdieron su empleo en las zonas urbanas del país, lo 
que representó un promedio de 5 mil 885 despidos cada uno de los 92 días transcurridos, revelan informes del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), difundidos por la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS). En el mismo periodo 
de 1994 a 1995, cuando se registró la segunda mayor crisis de la economía mexicana del siglo XX, la desocupación se 
extendió hasta afectar a 386 mil personas. Pero ahora la cesantía afecta a un mayor número de mexicanos, que pierden su 
empleo en el sector formal de la economía. Sólo en el primer mes de este año se perdieron 128 mil 122 puestos laborales 
en las ciudades y zonas urbanas de la República Mexicana. De acuerdo con las estadísticas laborales, en el campo se 
registró un aumento de trabajadores eventuales que compensó ligeramente los malos resultados del mes. 
La Jornada, p.3, (Víctor Cardoso). 
 
“Vaticina Slim desplome del PIB, quiebra de empresas, cierre de comercios y desempleo” 
El empresario Carlos Slim Helú dijo que, sin “ser catastrofista”, por efecto de la crisis mundial en México y el mundo se 
desplomará el producto interno bruto (PIB), habrá desempleo, quiebras de empresas de todo tamaño y cierre de comercios, 
por lo que llamó al Congreso de la Unión y al Ejecutivo a tener como prioridad el empleo, el ingreso de las familias, el apoyo 
al sector agropecuario, a las pequeñas y medianas empresas y el desarrollo de infraestructura, así como privilegiar el 
nacionalismo económico en el consumo. Al participar en el foro México ante la crisis: ¿qué hacer para crecer?, en la Cámara 
de Diputados, el presidente del Grupo Carso consideró que los monopolios estatales no deben usarse como fuente de 
ingresos fiscales, con aumentos constantes al precio de energéticos, y destacó que la inversión extranjera no es un 
donativo, sino dinero que llega cuando los países son competitivos, ofrecen buenas utilidades y en consecuencia son 
atractivos. Slim criticó la política buy American (compren lo estadounidense), por tratarse, dijo, de una medida proteccionista 
disfrazada que beneficia el funcionamiento del mercado interno de Estados Unidos, pero perjudica el comercio internacional, 
y llamó la atención para que en México no se aplique la estrategia “vendamos México”. 
La Jornada, p.5, (Miriam Posada y Enrique Méndez); La Unión de Morelos, p.31, (Notimex);  El Sol de Cuernavaca, 
p.p-4 Nacional, (Alejandro Durán) y La Jornada, p.16, (Miriam Posada y Enrique Méndez). 
 
“Concede Infonavit facilidades a patrones para que regularicen el pago de cuotas” 
A fin de mitigar los problemas que enfrentan las empresas para pagar sus cuotas al Instituto del Fondo Nacional de Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit), el director de ese organismo, Víctor Manuel Borrás Setién, anunció ayer un nuevo 
programa de “facilidades a los patrones para que regularicen sus adeudos pendientes”, que consisten básicamente en 
condonaciones de recargos hasta de 50 por ciento y “borrar” 100 por ciento de las multas acumuladas a quienes se 
regularicen. Este programa se mantendrá vigente hasta el 31 de diciembre del presente año y busca que la mayor parte de 
las empresas que se encuentran en esta situación de retraso en la entrega de cuotas al instituto puedan cumplir con sus 
obligaciones fiscales en materia de vivienda. Se darán facilidades tanto para cubrir las aportaciones de 5 por ciento de los 
trabajadores, como para las amortizaciones de los créditos otorgados a los trabajadores. E incluso los adeudos podrán ser 
cubiertos en una sola exhibición o en parcialidades, según informó Borrás Setién. 
La Jornada, p.6, (Patricia Muñoz). 
 
“Cede la inflación en enero, los precios se elevaron 0.23%; alza anual de 6.28” 
Los precios al consumidor crecieron en promedio 0.23 por ciento durante enero, la menor elevación observada para un 
primer mes de año desde 2005, informó el Banco de México (BdeM). La menor carestía se debió a la reducción en el precio 
de “diversas frutas y verduras, del gas doméstico y de las tarifas de electricidad”. Con este incremento, la inflación general al 
consumidor fue de 6.28 por ciento entre enero del año pasado y el mismo mes de 2009, en comparación con el aumento 
anual de precios en diciembre anterior, el cual fue de 6.53 por ciento. El alza de precios, sin embargo, afecta principalmente 
a la población de menores ingresos. El informe del banco central apunta que los artículos de la canasta básica de consumo 
tuvieron un incremento mensual de 0.43 por ciento en promedio durante enero, con lo que su encarecimiento anual llegó a 
8.32 por ciento. 
La Jornada, p.17, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“BBVA-Bancomer baja tasa anual para los clientes cumplidos” 
BBVA-Bancomer, subsidiaria en México del español Banco Bilbao Vizcaya Argentaria, lanzó un nuevo programa para 
clientes cumplidos en el pago de sus tarjetas de crédito al disminuir su tasa anual de 48 por ciento a 28 por ciento, 
susceptible de descender hasta 23 por ciento, informó Rodrigo Manrique, director de tarjetas y consumo de la institución 
financiera. Esta medida pretende evitar que la cartera vencida en tarjetas de crédito siga en aumento, dado que la meta es 
disminuir el actual índice de morosos en tarjetas de Bancomer que se ubica en 8.5 por ciento de la cartera total en tarjetas, 
que alcanza 65 mil millones de pesos. El directivo indicó que el monto total de los créditos vencidos en tarjetas asciende a 5 
mil millones de pesos con aproximadamente 300 mil tarjetahabientes que han dejado de pagar puntualmente, como reflejo 
de la actual coyuntura económica. 
La Jornada, p.18, (Israel Rodríguez). 
 



“IP: no fluyen recursos prometidos, a un mes de firmarse el plan anticrisis” 
A un mes de suscribirse el Acuerdo nacional en favor de la economía y el empleo los recursos no fluyen, mientras el 
escenario económico y el desempleo no deja de empeorar, indicó el sector privado. Ricardo González Sada, presidente de 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), consideró que no se actúa acorde con la magnitud de la 
crisis y de la franca recesión de la economía. Pareciera que la burocracia es el arte de hacer imposible lo posible”, aseveró. 
El dirigente empresarial subrayó que el escenario económico “no ha dejado de empeorar” y las estimaciones sobre el 
producto interno bruto (PIB) para este año pasaron de cero a casi -1.5 por ciento en sólo un mes. “La pregunta es: ¿estamos 
haciendo lo suficiente?, pues se confirma una tendencia de franca recesión para este año. La respuesta es no”, dijo en su 
mensaje semanal. Agregó que según lo dicho por el gobierno federal los recursos para el plan anticrisis pasan de 1.5 por 
ciento del PIB, pero según cálculos del sector privado, los montos no llegan ni a 0.5 por ciento, lo que es insuficiente, si 
consideramos que incluso el Fondo Monetario Internacional sugiere que los programas fiscales para encarar la crisis 
equivalgan al menos a 2 por ciento del valor de la economía de cada país, apuntó González Sada. 
La Jornada, p.19, (Ericka Duarte). 
 

Internacional: 
 
“Nissan recortará 20 mil empleos a escala mundial” 
En la tercera semana de anuncios de recortes laborales y baja en las ventas de grandes consorcios, Honda de México 
informó que tuvo ventas 23.9 por ciento menores a lo previsto en enero. A escala mundial, la armadora Nissan recortará 20 
mil empleos, al tiempo que reportó una pérdida de 2 mil 900 millones de dólares al final de su año fiscal. En España, el 
banco Santander anunció a los sindicatos Comisiones Obreras del recorte de 300 puestos en su filial de préstamos al 
consumo. La agencia de noticias Bloomberg planea recortar 80 puestos de trabajo en las áreas de radio y televisión de su 
oficina de Londres. También Whirlpool, que ha recortado miles de empleos el año pasado, informó de una ganancia 
trimestral menor debido a una caída de las ventas a escala mundial, y presentó una pérdida operativa en América del Norte, 
al tiempo que la surcoreana LG Electronics recortará costos por 2 mil 200 millones de dólares y espera una caída de cerca 
de 20 por ciento en ventas. Las ganancias del cuarto trimestre de Whirlpool cayeron 76 por ciento a 44 millones de dólares, 
o 60 centavos por acción diluida, desde los 187 millones de dólares, o 2.38 dólares por acción, del mismo periodo del año 
anterior. 
La Jornada, p.19, (Afp, Notimex, Reuters y Dpa). 
 
“Perderán el trabajo 500 periodistas en España” 
Unos 500 periodistas se quedarán sin su fuente de empleo en España, después de que diversos medios decidieron hace 
recortes en gastos. Entre ellos se encuentran los diarios ABC y El Mundo, así como Metro, edición gratuita esta última. El 
Mundo, al igual que Expansión y Marca pertenecen al grupo Unidad Editorial, que recortará unos 30 millones de euros en 
gastos, después de que también fue afectado por la caída en los ingresos por publicidad que en un 35 por ciento ha 
afectado al sector. 
La Jornada, p.19, (Agencias). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Se renovará equipo de vigilancia por video y contratarán 50 agentes” 
El alcalde Jesús Giles Sánchez anunció la inversión de 16 millones de pesos para la instalación de 16 nuevas cámaras de 
videovigilancia y homogenización de las 51 ya existentes; y la contratación de 50 elementos para la Policía Preventiva de la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana. Ordenó reforzar las acciones de prevención y combate de la 
delincuencia y exhortó a la ciudadanía a mantener la cultura de la denuncia. Resaltó que Cuernavaca logró una reducción 
del 13.8 por ciento en los índices delictivos, lo que contrasta con el incremento registrado en los municipios circunvecinos de 
entre un 40 y 60 por ciento. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia). 
 
“Envía Marco Adame al Congreso del Estado la iniciativa de Ley de Desarrollo Rural Sustentable para Morelos” 
Cumpliendo con el compromiso de fortalecer y poner al día a las instituciones del sector agropecuario y que de forma eficaz 
se beneficien mujeres y hombres del campo, el gobernador Marco Adame Castillo firmó y remitió al Congreso del Estado la 
iniciativa de Ley de Desarrollo Rural Sustentable, que por varios meses se integró con la participación de todos los 
involucrados en el sector. 
La Unión de Morelos, p.3, (Sin firma); El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, p.11, 
(Miguel Ángel García) y Diario de Morelos, p.7, (Oswaldo Salazar). 
 



“Usuarios de celular, obligados a registrarse”  
El presidente Felipe Calderón publicó el decreto del Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil, que obliga a usuarios 
de teléfonos celulares a registrar su equipo y el chip, a fin de facilitar el combate a los delitos de extorsión, amenazas, 
secuestro y delincuencia organizada. El decreto fue publicado en el Diario Oficial de la Federación, en donde se especifica 
la modificación a los artículos 64, 16, 44, 71 y 7 de la Ley Federal de Telecomunicaciones. El texto refiere que los 
concesionarios deberán realizar una campaña de información sin costo a sus clientes para informarles de la obligación de 
registrar y actualizar los datos, y advertirles que de no acatar estas nuevas disposiciones, se les suspenderá el servicio, sin 
derecho a reactivación, pago o indemnización alguna. 
El Sol de Cuernavaca, p.3. (Manrique Gandaria). 
 

“Urge evitar coyunturas en plan anticrisis: BPR” 
Un replanteamiento general del proyecto económico y no sólo medidas coyunturales es lo que necesita el país frente a la 
crisis mundial, demandó la presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, en su visita a Morelos, en respuesta al 
mensaje del presidente Felipe Calderón ayer por la noche. Previo a una cena con el sector empresarial, cultural y 
ciudadanos, la lideresa nacional del tricolor, anunció que en los próximos días el instituto político que encabeza, presentará 
oficialmente su propuesta económica en los foros del senado. Aun cuando aceptó no haber escuchado el mensaje del 
presidente mexicano, adelantó que lo analizará, pero dejó en claro que la acción principal que debe asumir el gobierno 
federal en forma inmediata es evitar despidos y el cierre de las fuentes de trabajo. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Israel Mariano); La Jornada Morelos, p.3, (Dulce Maya); Diario de Morelos, p.p.-7, 
(Jaime Hernández) y La Unión de Morelos, p.p.-4, (Benjamín Marchán). 
 

Nacional: 
 
“Propone Calderón reformas a la ley del IMSS” 
El presidente Felipe Calderón envió anoche a la Cámara de Diputados dos iniciativas de reformas legales que reducen de 
cinco a tres años la antigüedad para que desempleados puedan acceder a los recursos de su cuenta individual, y aumenta 
en 15 por ciento las aportaciones del gobierno federal a quienes ganan menos de 15 salarios mínimos. Para cumplir el 
Acuerdo Nacional en favor de la Economía Familiar y el Empleo, suscrito el pasado 7 de enero, el michoacano dio un 
mensaje a los medios de comunicación con algunos detalles de estas reformas propuestas a las leyes de los institutos del 
Seguro Social (IMSS) y del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Al hacer el anuncio en Los 
Pinos, acompañado por los titulares de Economía, Gerardo Ruiz; del Trabajo, Javier Lozano, y del IMSS, Juan Molinar, el 
Ejecutivo federal afirmó que el objetivo es “claro”: proteger el empleo y el ingreso de los mexicanos y mantener el dinamismo 
de la economía nacional. La primera iniciativa propone modificar la ley del IMSS para incrementar los apoyos para los 
trabajadores que pierdan su empleo. Así, por ejemplo, un trabajador con nueve años de antigüedad y un ingreso de 12 
salarios mínimos puede acceder a 57 mil pesos del fondo de su retiro. 
La Jornada, p.5, (Claudia Herrera). 
 
“En el caso Atenco hay que sentar límites para que no se repitan las violaciones: Góngora” 
Le corresponde al Estado mexicano demostrar que no es el responsable de la muerte de dos jóvenes –Alexis Benhumea y 
Javier Cortés Santiago– y de las violaciones graves a los derechos humanos ocurridas en San Salvador Atenco, sostuvo 
ayer Genaro David Góngora Pimentel al iniciarse en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la discusión de este 
asunto. En cambio, para su compañero, Sergio Salvador Aguirre Anguiano, lo ocurrido en el poblado mexiquense los días 3 
y 4 de mayo de 2006 se debió a que la autoridad fue rebasada “por imprevisión, por un grupo beligerante de gente armada, 
con cañones, con lanzacohetes, con machetes, con piedras, con garrotes y con todo tipo de artilugios agresivos”. Aguirre, 
quien fue el único de los 11 ministros que descartó tajante la existencia de violaciones a los derechos humanos, sostuvo que 
era una “¡barbaridad!” atribuir a la policía la muerte de los jóvenes. En respuesta al planteamiento de Góngora de que las 
autoridades federales y del estado de México no cumplieron con realizar una investigación profunda para esclarecer quién 
realizó el disparo que mató a Cortés Santiago –pese a la evidencia de que el arma usada era oficial y que la Procuraduría 
de Justicia mexiquense ni siquiera practicó la prueba de pólvora a los agentes que participaron en el operativo–, Aguirre 
señaló que la bala “pudo haber salido de la policía, para alguno de los ministros esto es indudable; pudo haber salido del 
arsenal de los atacantes subversivos, es una probabilidad, o pudo haber sucedido por un acto aislado lamentable y horrible”. 
La Jornada, p.7, (Jesús Aranda). 
 



“Grupo México ha gastado mil 400 mdd para derrocarme, señala Gómez Urrutia” 
Grupo México ha gastado más de mil 400 millones de dólares en tres años en la persecución de la dirigencia del sindicato 
minero, señala el secretario general del gremio, Napoleón Gómez Urrutia. Son millonarias las cantidades que se han 
destinado en campañas publicitarias en su contra, afirma, o para financiar “sindicatos blancos”, corromper funcionarios y 
tratar de comprar trabajadores, a fin derrocarlo y acabar con el gremio. “Este dinero lo habría podido destinar Grupo México 
en sus trabajadores para mejorar las condiciones de seguridad en las minas; dar mejores sueldos; apoyos a las viudas de 
Pasta de Conchos (Coahuila) e incluso, una mínima parte de estos millones se habría podido destinar a financiar el rescate 
de los cuerpos de los mineros, todavía atrapados en la mina desde 2006, pero han preferido derrocharlo y darlo a 
despachos de abogados”, expresa el dirigente vía telefónica desde Canadá. Hace ver que hasta este lunes todavía no había 
ninguna notificación oficial de la solicitud de su extradición que, según la Procuraduría General de la República (PGR), ya se 
presentó al gobierno de Canadá. No obstante, indica estar “completamente seguro” de que si se abre un juicio en su contra 
en ese país, las autoridades mexicanas no van a poder sustentar sus acusaciones. 
La Jornada, p.9, (Patricia Muñoz Ríos /y II). 
  
“Recibe Laredo en enero más de 600 deportados” 
Más de 600 migrantes deportados por las autoridades estadounidenses por esta frontera durante el mes de enero fueron 
atendidos en el Centro de Atención Temporal, previo a su traslado a la estación migratoria del INM en San Luis Potosí. El 
director de Protección Civil Municipal, Ernesto Rivera Gómez, mencionó que diariamente se atienden en dicho refugio 
temporal a unas 22 personas, la mayoría deportadas. 
Diario de Morelos, p.9, (Notimex). 
 
“Notifica el IFE a Tv Azteca el inicio del procedimiento sancionador” 
Al cumplirse la fecha para que el Instituto Federal Electoral (IFE) notificara formalmente a las concesionarias Televisión 
Azteca, Televisa y Corporativo Novovisión –operadora de Sky– del inicio del procedimiento especial sancionador en su 
contra, solamente pudo concretarse el anuncio a la firma del Ajusco. De nueva cuenta, Televisa y Sky se mostraron reacias 
a recibir la documentación, por lo que, previo citatorio, con notario público presente, fueron emplazadas para que hoy se 
oficialice el anuncio. El IFE remitió ayer nuevos requerimientos de explicaciones a Televisa y Tv Azteca, en esta ocasión 
porque, si bien las televisoras ya no interrumpieron la difusión de los partidos de futbol, no emitieron las pautas pactadas en 
los horarios de los encuentros deportivos, lo que constituye otra irregularidad de ambas firmas. Dicho requerimiento es el 
primer paso que puede derivar, según la respuesta de los concesionarios, en otro procedimiento especial sancionador, 
ahora por no transmitir la pauta de los partidos y del instituto. Las televisoras tienen 24 horas para explicar por qué no 
difundieron estos mensajes a la hora de los partidos de futbol. 
La Jornada, p.9, (Alonso Urrutia). 
 
“Nadie nos intimida ni nos detendrá; somos inquebrantables, dice el titular de la Sedena” 
Al reiterar el compromiso del Ejército en la lucha contra la delincuencia, ya que “nadie nos intimida ni nada nos detendrá”, el 
titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Guillermo Galván, reprobó que se pretenda ejercer  justicia por 
propia mano. Orador único en la conmemoración de los 96 años de la Marcha de la Lealtad, demandó la participación 
ciudadana en la lucha contra la delincuencia, ya que si callamos, transigimos, retrocedemos por apatía, comodidad efímera 
o una falsa tranquilidad, más temprano que tarde nuestro arrepentimiento será irreversible. La ceremonia estuvo 
encabezada por el presidente Felipe Calderón, quien llegó al Castillo de Chapultepec en un vehículo militar Humvee junto 
con los titulares de Marina, Mariano Francisco Saynez, y de la Defensa, para después pasar lista de honor a los héroes de 
1847 y 1914. Rodeado de 12 secretarios de Estado (aunque no estuvieron presentes el titular de Gobernación, Fernando 
Gómez Mont, ni el procurador general de la República, Eduardo Medina Mora) Galván fue enfático en señalar que el ánimo 
de las Fuerzas Armadas está revitalizado y su moral permanece inquebrantable. 
La Jornada, p.10, (C. Herrera y A. Méndez). 
 
“Explosión cerca de Televisa Veracruz causa daños materiales y alerta en las corporaciones policíacas” 
Una explosión ocurrida esta noche a unos metros de la puerta trasera de las instalaciones de Televisa Veracruz (Telever) 
provocó la movilización de efectivos policíacos y militares, luego de la versión de que habría sido provocada por una 
granada de fragmentación. La detonación se produjo a las 19:40 horas, informó la policía intermunicipal Veracruz-Boca del 
Río. No se reportaron personas heridas, aunque tres vehículos estacionados en la calle Hipólito Deschamps resultaron 
dañados. Arturo Paredes, coordinador de la corporación policíaca, informó que en una primera evaluación no se encontraron 
indicios de que la causa de la explosión sea una granada de fragmentación, pues “no se han localizado esquirlas ni otros 
residuos”. Sin embargo, mencionó que no se descarta la posibilidad de que se trate de algún otro tipo de explosivo. El jefe 
policíaco no quiso emitir un informe oficial y dijo que hay que esperar los resultados del peritaje que realizan expertos de la 
Procuraduría de Justicia de Veracruz y de la 26 Zona Militar. 
La Jornada, p.11, (Andrés Timoteo). 
 



“Maestros del Conalep de Sonora, en huelga” 
Más de 372 profesores del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) en Sonora se declararon en 
huelga este lunes y 10 mil alumnos quedaron sin clases. Miembros del sindicato académico colocaron las banderas 
rojinegras en los 15 planteles de la institución luego que las autoridades se negaron a concederles un aumento salarial de 
15 por ciento y mantuvieron su oferta de 4.5 por ciento que, según los inconformes, no compensa las intensas cargas de 
trabajo; además, se quejaron de que fue ignorada su demanda de ampliar los recesos e incrementar el número de licencias 
con goce de sueldo. 
La Jornada, p.27, (Ulises Gutiérrez Ruelas). 
 

Internacional: 
 
“Demorar la aprobación del paquete sólo profundizará el desastre: Obama” 
Barack Obama y sus aliados pronostican algo así como el fin del mundo si no se ejecutan acciones inmediatas para 
subsidiar con miles de millones de dólares a lo que antes se llamaba el libre mercado, y hoy el presidente llevó este mensaje 
directamente al público para promover el paquete de rescate económico de unos 800 mil millones de dólares. En el inicio de 
una serie de foros tipo campaña electoral, donde esta semana visitará puntos geográficos severamente afectados por la 
crisis, Obama, en la deprimida ciudad de Elkhart, Indiana (donde se han perdido más empleos que en cualquier otro lugar 
en el país, con una tasa de desocupación que hace un año era de poco más de 4.7 por ciento y ahora alcanza 15.3 por 
ciento), responsabilizó nuevamente a la avaricia de Wall Street y a las políticas “fracasadas” del pasado y recordó: “ustedes 
no nos enviaron a Washington porque estaban esperando más de lo mismo. Nos enviaron ahí para cambiar las cosas”. 
La Jornada, p.22, (David Brooks). 
 
“Plantean las FARC un canje de 22 policías y militares por unos 500 rebeldes presos” 
Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) plantearon al gobierno del presidente Álvaro Uribe la posibilidad 
de negociar un acuerdo de canje de “prisioneros de guerra” para poner fin al cautiverio de 22 policías y militares en poder 
del grupo guerrillero “en las montañas”, a cambio de la liberación de unos 500 insurgentes presos en cárceles 
gubernamentales. La petición fue hecha en un breve comunicado entregado a la senadora de oposición Piedad Córdoba a 
través de combatientes que se encargaron de liberar la semana pasada a tres policías, un soldado y dos políticos que 
habían estado en cautiverio y que formaban parte del llamado grupo de “rehenes canjeables”, que en 2007 llegó a sumar 
alrededor de medio centenar, incluidos dos colaboradores del gobierno estadounidense y la ex candidata presidencial, Ingrid 
Betancourt. El documento, firmado por el Estado Mayor Central de las FARC, está fechado el miércoles 4 de febrero –un día 
antes de la liberación de Sigifredo López, el último político en manos de la guerrilla– y fue publicado en el sitio oficial de 
Internet de la senadora, una de las promotoras de Colombianos por la Paz, la organización que gestionó la reciente 
liberación de los seis rehenes, mediante un intercambio de cartas realizado en la segunda mitad de 2008. 
La Jornada, p.23, (Afp y Dpa). 
  
“Presidenta de Argentina llega a España en visita de Estado” 
La presidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, comenzó hoy en Madrid su primera visita de Estado a España, 
en la que pretende fortalecer los lazos diplomáticos entre ambos países y, sobre todo, profundizar en las relaciones 
comerciales. La mandataria defendió ante las máximas autoridades españolas la decisión que adoptó hace unos meses de 
nacionalizar Aerolíneas Argentinas con el fin de garantizar un “servicio público esencial”, a pesar de que la empresa 
afectada fue Viajes Marsans. Fernández de Kirchner llegó con una nutrida delegación que recibirá en los próximos días 
numerosos gestos de cordialidad y hospedaje, al tratarse de una visita de Estado –idéntica a la ofrecida al presidente 
mexicano, Felipe Calderón, en abril pasado–, en la que se le abrirán las puertas del Congreso de los Diputados para que 
ofrezca un discurso y se le entregarán las llaves de la ciudad. 
La Jornada, p.18, (Armando G. Tejeda). 


